

LES POSTES LOCALES ALLEMANDES 1945-46 DANS LA ZONE D'OCCUPATION RUSSE

par André Dufresne

La majorité des collectionneurs connaissent les timbres-poste utilisés dans les zones d'occupation alliée, en Allemagne, au lendemain de la dernière guerre. Ces timbres portent les noms "Zone Française", "AM Post", "Baden" (pays de Bade), Rheinland-Pfalz (Rhenanie - Palatinat), Wurtemberg, et on en trouve la nomenclature au catalogue Scott.

Les timbres utilisés dans la zone russe, considérés comme timbres "locaux" par les éditeurs de Scott, n'ont pas leur place dans ce catalogue; les collectionneurs d'ici ont donc tendance à les ignorer.



Fig. 1

Six administrations postales ont émis leurs timbres en plus des diverses communes et villes. La zone de Berlin d'abord émit ses timbres pour le territoire couvrant Berlin-est et le Brandebourg (figure 1.). Emis le 9 juin 1945, ces timbres sont relativement communs et peu dispendieux sept timbres furent émis, en trois dentelures différentes.



Fig. 2

Ceux émis par l'administration postale de Schwerin, couvrant le Mecklembourg et la Poméranie, occidentale sont moins communs. Emis entre le 28 août 1945 et le 1er novembre 1946 ils semblent plus difficiles à trouver. En tout 33 timbres furent émis (figure 2), dont une intéressante série à surtaxe pour un fonds en faveur des victimes du nazisme.

La troisième zone, celle de l'administration postale de Halle, couvrait une partie de la Saxe. Ces timbres sont communs, quoique certaines variétés de filigranes valent \$800.



Fig. 3

Plusieurs des 19 timbres émis entre le 10 octobre 1945 et le 21 février 1946 valent à peine trois cents, dont celui illustré à la figure 3. La collection est donc facile à compléter.

Le quatrième district postal dit le Dresde, couvrait la Saxe orientale; ses timbres furent valides dans toute la zone d'occupation russe de février à décembre 1946.



Fig. 4

Plusieurs collectionneurs sont familiers avec le timbre illustré à la figure 4 et la majorité des 24 timbres émis pour la Saxe orientale sont communs. Une exception notable cependant se détaille à \$750.

La cinquième zone, dite d'Erfurt, couvrait le Thuringe.



Fig. 5

En tout vingt-neuf timbres furent émis entre le 1er octobre 1945 et le 30 mars 1946, ainsi que cinq blocs feuillets. Ces derniers sont rares et valent très cher. Les timbres cependant à la figure 5 sont communs et peu dispendieux.



Fig. 6

Le dernier district postal de Leipzig, couvrait la Saxe occidentale. Du 28 septembre 1945 au 8 mai 1946, quarante-deux timbres et un bloc-feuillet furent émis et encore une fois on peut affirmer que la majorité des timbres sont communs et peu dispendieux (figure 6.).

Ces vignettes forment un champ de recherche intéressant et cependant peu dispendieux. On les trouve facilement dans les échanges, car la plupart des collectionneurs ne savent qu'en faire!

Une liste de ces timbres se trouve au catalogue Minkus (Germany - Soviet Zone) et dans les catalogues européens. Aucune difficulté majeure sauf pour les quelques grandes variétés mentionnées ici. Alors pourquoi pas les timbres locaux Allemands?

Bonne chasse!